

Se pierden 150.4 mil empleos en el tercer trimestre: ENOE (El Financiero 19/11/09)

Se pierden 150.4 mil empleos en el tercer trimestre: ENOE (El Financiero 19/11/09) Arturo Robles Jueves, 19 de noviembre de 2009 Nómina no agrícola, en el peor escenario desde 2005. Los mayores despidos, en grandes establecimientos. Medianas empresas y sector público reclutan personal. - DETERIORO DEL EMPLEO NO AGROPECUARIO El empleo no agropecuario experimentó una reducción anual de 150.4 mil plazas en el periodo julio-septiembre de 2009, su tercer trimestre consecutivo con disminuciones anuales y su peor escenario desde 2005. Con respecto al segundo trimestre se observó un recorte de 41.1 mil trabajadores, y según los resultados de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE), acumuló su tercera baja trimestral seguida. Así, los trabajadores subordinados o remunerados totalizaron 26 millones 456 mil en el periodo de referencia, población equivalente a 60 por ciento de los ocupados totales en el país. Los resultados de la ENOE, a cargo del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), muestran que en julio-septiembre las unidades económicas con los mayores despidos fueron los grandes establecimientos con 292.2 mil personas, los cuales contribuyen con 13.2 por ciento de la nómina total. Las empresas medianas dieron de baja a 197.1 mil trabajadores, mientras que en los micronegocios la reducción fue de 97.2 mil. Estos negocios aportan alrededor de 43 por ciento de los empleos totales en el país. Por el contrario se reportó un aumento de 59.3 mil plazas en las unidades pequeñas, además de un incremento de 79.7 mil plazas en el gobierno, y de 297.2 mil en otras ocupaciones no especificadas. Balance En los resultados de enero-septiembre, el balance muestra el deterioro laboral en el país propiciado por la recesión económica, al arrojar una reducción de 761.1 mil plazas en el periodo, su mayor desplome de los últimos cuatro años. Durante este periodo, los mayores despidos se reportaron en los micronegocios, al totalizar 418.1 mil, es decir 54.9 por ciento de las bajas totales. Los micronegocios sin establecimiento despidieron a 34.7 por ciento del total, y los que sí cuentan con un local al restante 20.2 por ciento. Por su parte, las pequeñas y medianas empresas dieron de baja a 263.2 mil personas, mientras que en los grandes establecimientos la reducción fue de 182.5 mil. Este deterioro del empleo subordinado o remunerado se observa con mayor precisión en los resultados de las empresas registradas en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), las cuales acumularon en enero-septiembre una disminución de 7.2 mil unidades. Los datos refieren que el impacto de una baja de empresas en el IMSS ensombrece el panorama para el sector laboral del país, ya que el personal ocupado dado de alta en la seguridad social, sin considerar a los eventuales del campo, asciende a 53 por ciento de los trabajadores totales en el país.